

Wochenblatt für Wilsdruff

Charandt, Nossen, Siebenlehn und die Umgegenden.

Amtsblatt

für die Kgl. Amtshauptmannschaft Meißen, für das Kgl. Amtsgericht und den Stadtrath zu Wilsdruff,
sowie für das Kgl. Forstamt zu Tharandt.

Inserate werden Montags, Mittwochs und Freitags bis spätestens Mittags 12 Uhr angenommen. — Insertionspreis 10 Pf. pro dreigesetzte Corpusezeile.

No. 121

Dienstag, den 13. Oktober

1206

Befanntmachung.

Freitag, den 16. und Sonnabend den 17. Oktober dieses Jahres

Vertrag, den 16. und Sonnabend den 17. Oktober dieses Jahres
haben die Stanzleilokalitäten der Königlichen Amtshauptmannschaft wegen deren Reinigung **geschlossen** und werden an beiden Tagen nur dringliche Geschäfte
predigt.

Die Ablieferung der Brandfassengelder hat an beiden Tagen zu unterbleiben.
Meißen, am 9. Oktober 1896.

Königliche Amtshauptmannschaft.
von Schroeter.

Donnerstag, den 15. dies. Mon., 10 Uhr Vormittags

an hiesiger Gerichtsstelle 1 Kleiderkraut, 1 Sopha, Zuggardinen und 1 Wagengestell öffentlich versteigert werden.
Wilsdruff, den 7. Oktober 1896.

Gebr. Busch, Ober-Wolla.

Gefanntmachung.

Nächsten Sonnabend, den 17. d. M., Nachmittags 5 Uhr

... im hiesigen Rathäusungszimmer (Räumereigebäude) folgenbe am 1. Okt. d. J. pachtfrei gewordene, der hiesigen Stadtgemeinde gehörige **Grundstücke** auf sechs weitere
Untereinander folgende Jahre unter den im Termine noch bekannt zu gebenden Bedingungen öffentlich an die Meistbietenden verpachtet werden:

- folgende Jahre unter den im Termine noch bekannt zu gebenden Bedingungen öffentlich an die Meistbietenden verpachtet werden:

 1. die Wiese am Gründchenwege rechts der Sanbach und zwar zwischen der Gründchenbrücke und dem Funke'schen Grundstück,
 2. die am Pichschuppen gelegene Wiesenparzelle No. 167 (in vier Abtheilungen),
 3. der Grasrand zwischen der Adamischen und Büldnerschen Scheune rechts an der Rossener Straße, Theil der Parzelle No. 656,
 4. das ebendaselbst gelegene bis zur Mühelbank reichende Feldstück, gleichfalls Theil der Parzelle No. 656 (in fünf Abtheilungen),
 5. die links an der Rossener Straße gelegene Hinter-, Mittel- und Vordertriebe.

„, die uns an der Kronener Straße gelegen
Pachtlustige werden sie zu eingeladen.
Wiesbrunn, 12. Oktober 1896.

Der Stadtgemeinderath.
Burmann, Meunier.

Die Umwandlung der Staatschulden

machung mit gründliche Bedeutung h.

Die Umwandlung der Staatsschulden.
Die in der Kronrathsitzung in Hubertusstod beabsichte Zinsherabsetzung der vierprozentigen Reichsanleihen und der preußischen Aktiengesellschaften bedarf der Zustimmung parlamentarischen Adelsvergnügs, doch steht dieelbe in Frage, nachdem die preußische Staatsregierung in ihrer Verantwortung für die Anregung und Durchführung schwerwiegenden Eingriffs in die Einzelwirtschaft sich um die Zinsherabsetzung von rund 450 Millionen Reichsanleihen und von 3592 Millionen preußischer Aktiengesellschaften um ein halb Prozent, also um eine Jahresersparnis um 18 Millionen. Für das Reich hat also diese Maßnahme keine nennenswerthe Bedeutung, für Preußen erübrigt eine freilich nicht unbeträchtliche Summe. Die Verteilung dieser Zinsherabsetzung schon seit langer Zeit am 7. ds. waren beispielweise die vierprozentigen dreieinhalbprozentigen preußischen Aktiengesellschaften; am 7. ds. waren beispielweise die vierprozentigen drei- und vierprozentigen Reichs- und Staatsanleihen sind, und nunmehr genehmigt werden, ihre wohlthätigen Verwendungen zu Schaden vieler kleiner Leute und gemeinnütziger Einrichtungen einzuschränken. Für eine große Reihe von Spar- und Wachsende Versteifung des Geldmarktes möchten wir

machung und gründliche Beleuchtung im Kronrath sicherlich nicht unterblieben sein wird. Es ist ja gar nicht zu leugnen, daß schon jetzt zahlreiche Besitzer von vierprozentigen Staatsobligationen in richtiger Erkenntnis der Miquel'schen Bestrebungen den Umtausch ihres Besitzes in 3- und 3½-prozentige Schuldtorschreibungen längst vorgenommen haben, und es ist nicht minder offenkundig, daß zahlreiche größere Verwaltungen das steile Sinken der vierprozentigen Anleihen rechtzeitig zum Aufkaufen bemüht haben, um einen vorübergehenden höheren Zuschuß zu erzielen. Aber ebenso wenig ist zu bestreiten, daß noch heute zahlreiche kleine Leute an ihrem vierprozentigen Besitz festgehalten haben, weil für sie jede Zinsminderung einen fühlbaren Zwang zur Verminderung ihrer schon so wie so spärlich bemessenen Ausgaben bildete und daß sie jetzt vom Staat zu einer empfindlichen Einschränkung ihrer Lebenshaltung genötigt werden, und ebensowenig ist ferner zu bestreiten, daß eine große Anzahl wohltätiger Stiftungen und gemeinnütziger Unternehmungen noch im Besitz größerer Beträge vierprozentiger Reichs- und Staatsanleihen sind, und nunmehr ausstehen werden. Eine wichtige Marke daran zu

Die Bedeutung des Untergrundpflügens und der Unterschied von der Tiefkultur.

Die Lockerung des Bodens bewirkt, daß die Niederschläge besser den tiefen Bodenschichten zugeführt werden und die Verdunstung an der Oberfläche gehemmt wird. Das dem Boden zugeführte Wasser wird somit durch die Lockerung vollkommener ausgenutzt und die schon im Boden vorhandene Feuchtigkeit besser erhalten. Mit Recht wird bestens der Landwirthe dem Lockern der Feldfrüchte während einer gewissen Zeit der Vegetation große Wichtigkeit für das Gedeihen derselben beigelegt. Ein wesentlicher Vor teil der Tiefkultur liegt darin, daß die wasserhaltende Kraft der Ackererde mit der Tiefe der Pflugart steigt, aber auch gleichzeitig größere Mengen Niederschläge den tieferen Bodenschichten zugeführt werden. Die günstige Wirkung des Untergrundpflügens ist zum größten Theil ebenfalls darin begründet, daß bei starkem aber nur kurze Zeit auftretenden Regen das Wasser leichter in den gelockerten Untergrund einsickern kann und daß ein lockerer Untergrund auch eine viel größere wasserhaltende Kraft besitzt, als ein fester Untergrund. Auch wird die Verwitterung und Nitritaktion des Düngers im Untergrunde durch Lockerung desselben gefördert. Der Untergrundpflug folgt auf einfachen Ackerpfluge in der von diesem gezogenen Wirthche; der Untergrund wird dadurch nur gelockert und nicht wie bei der tiefen Pflugart an die Oberfläche gebracht. Die in dieser Beziehung gemachten Erfahrungen mit Mais, Kartoffeln und Hafer in einem im Untergrund pflügten Acker gesäet, brachten beträchtliche Mehrerträge.